

Le PETIT Grain de Sel

Journal d'information du Centre Social Grain de Sel

Numéro 1

Octobre 2005



Une trentaine d'associations ont participé au Forum des Associations, organisé par le Centre Social le 10 septembre dernier

Grain de sel,
C'est quoi ?



Un espace d'accueil, de rencontres, d'information, d'activités où les enfants, les jeunes, les adultes, les familles, les retraités se retrouvent...

Un lieu de ressources et de soutien aux projets des habitants, de participation à la vie locale et à la citoyenneté.

Un lien entre les différents acteurs de la vie locale, économique, sociale et culturelle.

Une offre de services aux habitants, aux associations

«On le connaît ailleurs sous un autre nom : maison de quartier, centre socio-culturel... Peu importe, l'essentiel étant de remplir notre mission en nous appuyant sur le projet social élaboré avec le concours des usagers, des professionnels et des partenaires. Favoriser la solidarité et contribuer au maintien des liens familiaux et sociaux tout en s'associant à l'animation du territoire, telle est notre ambition.

Il y a 3 ans, Grain de Sel ouvrait ses portes ; aujourd'hui grâce à la mobilisation de tous (bénévoles, usagers, associations, municipalité) et avec le soutien de l'équipe de professionnels, le Centre social «Grain de Sel» devient progressivement un véritable acteur de la dynamique de notre commune.

Notre effort doit désormais porter sur la communication au plus proche de chacun. «Le petit grain de sel» est là pour y contribuer et vous informer de la vie du Centre Social (les ateliers, l'animation jeunesse, l'actu, ...). Ce petit journal paraîtra 3 fois par an, c'est l'occasion pour les associations adhérentes de passer quelques informations pratiques, de nous tenir au courant du calendrier des manifestations...

Vous désirez participer à notre dynamisme, pour échanger vos savoir-faire, réfléchir à un projet, simplement soumettre une idée, n'hésitez pas à nous rejoindre, l'équipe de bénévoles et de professionnels est là pour vous accueillir. A toutes et à tous, soyez les bienvenus.»

Magali LAURENT

Coordinatrice du Centre Social «Grain de Sel».

SOMMAIRE

Page 2 : La vie du centre social

- les ateliers de Grain de Sel
- l'actu
- Spéciale Jeunes
- Animations, manifestations

Page 3 : Info des Assos

- l'ADMR
- Vivre l'île 12/12
- Les Chênes Verts
- Bridge et Loisirs Noirmoutins

Page 4 :

- Les manifestations à venir
- Infos Pratiques

LES ATELIERS

ÇA PIQUE !

Sous les rires et les blagues elles cousent ! Vous avez sûrement remarqué les costumes des folies du château... Des dizaines de costumes réalisés en un temps record par ces petites mains expertes. L'atelier couture a retrouvé son rythme de croisière le 8 septembre dernier, rejoignez les !



ZEN

Profitant de l'été pour lâcher prise avec le quotidien, une quinzaine de personnes ont suivi un stage de bien être et de relaxation profonde.

Echecs et mat

Préparer vos cavaliers, rois et reines, l'atelier d'échecs animé par Claude Guichard est ouvert à tous (à partir de 7 ans) tous les vendredis soirs à 20 h 30.

Nouveau :

Atelier scrabble

Des personnes désireuses de se retrouver pour jouer au scrabble nous ont contactés.

Un partenariat avec l'association AVF est en cours pour proposer cette activité régulièrement.

Cuisine

Accras, gratin, bûche de Noël, potiron sous toutes ses formes, les bénévoles vous attendent pour se remettre aux fourneaux !

Le relais «baby sitting»

Vous souhaitez faire garder votre (vos) enfant (s) ponctuellement, pour une soirée ou une journée ? Le Centre Social «Grain de Sel» en collaboration avec la Maison de l'Emploi et de la Solidarité met à votre disposition une liste de «baby sitters».

Le but de ces ateliers est d'échanger des savoir-faire et de partager des moments de convivialité. Si vous avez des idées, des demandes pour d'autres activités, contactez-nous.

Ces activités sont ouvertes à tous. Une adhésion annuelle suffit pour participer.

ACTU

Le Centre Social et les manifestations locales :

Noël, Halloween, fête de printemps, folies du château, Tour de France. Ci contre le vélo géant réalisé par les jeunes lors du Tour de France et la structure gonflable installée près du Centre Social lors de la fête de printemps du 14 mai 2005.



Speciale Jeunes

Cet été chez les jeunes ça a bougé : kayak, pétaca, handball, freesbee, volley...

Au centre social, ils ont fabriqué des boomerangs, des skimboards, répété une pièce de théâtre, mangé des gaufres ou des grillades... Et ça leur est même arrivé de sortir de leur commune : accrobranche à Saint Jean de Monts, bowling à Challans, théâtre de rue à Bârbate.



Côte à côte face à l'estacade

Les activités et sorties pendant les vacances d'été c'est bien mais on peut aussi en profiter l'hiver. Les espaces juniors (11 - 14 ans) et jeunes (14 ans et +) sont ouverts toute l'année.



Passé ton bac d'abord

Problème en maths, orthographe ou géo ?! Lorsque l'école est finie, Agnès vous aide à faire vos devoirs tous les mardis et jeudis de 17h00 à 18h30.



Beach volley, plage des Sableaux.
Un petit air du Brésil.

A.D.M.R (Service aux familles)

Vous avez un problème temporaire !

Vous êtes parents, vous attendez un enfant, vous rentrez de maternité, l'un des vôtres est souffrant...

vous êtes seul, vous avez des difficultés pour les tâches quotidiennes... l'A.D.M.R peut vous aider à résoudre votre problème grâce à une travailleuse familiale

Pour vous faire aider par l'A.D.M.R contacter à Noirmoutier les responsables des Travailleuses Familiales

Madame RICHARDEAU Marie-Claude 02.51.39.95.09

Madame PALVADEAU Marie-Dominique 02.51.39.30.44

La secrétaire de l'Association :

Madame Martine GUERIN : 02.51.39.04.97

Permanences ADMR : lundi, mardi, jeudi de 8h30 à 12h30

Vendredi de 14h à 17h

A.D.M.R (Service aux personnes âgées)

Un souci de santé ?

Vous venez de sortir de l'hôpital, besoin d'une aide à domicile, contacter l'A.D.M.R tel : 02.51.39.04.97

En fonction de votre revenu, l'ADMR fera toutes les démarches pour obtenir les aides, selon le cas, auprès de la Caisse d'Allocations familiales, la Mutuelle Agricole, la Caisse Primaire d'Assurances Maladie, les Mutuelles Complémentaires.

LES CHÊNES VERTS

Que vous dire de notre association « Les Chênes Verts » : un groupe d'anciens qui serait heureux de vous accueillir à partir de 55 ans, tous les mardis dès 14h00 à la Prée au Duc.

Nos activités :

- jeux de cartes : tarot, belote avec ou sans concours, scrabble (nous recherchons des joueurs d'alouette),
- sortie vélo, pique-nique,
- voyages d'une journée ou une semaine,
- en fin d'année les 9/11 et 16/12/2005 repas avec spectacles préparés par nos adhérents,
- bibliothèque.

BRIDGE ET LOISIRS NOIRMOUTRINS

Le Club de Bridge de Noirmoutier est un club affilié à la «Fédération Française de Bridge»

Il organise des tournois toute l'année : lundi soir en été et lundi après-midi hors saison

Mercredi soir, vendredi après midi

Le club organise des cours d'initiation pour débutants et des cours de perfectionnement selon des programmes établis par la Fédération. Pour tous renseignements : 02.51.35.83.77

VIVRE L'ILE 12/12

Participez à l'élaboration des PLU Du POS au PLU

Compte tenu de leur âge (environ 10 ans), il est devenu nécessaire de réviser les Plans d'Occupation des Sols (POS) des quatre communes de notre île. Ces POS, qui commencent à dater, ne correspondent plus aux besoins actuels.

Par ailleurs, depuis 2001, la loi SRU (Solidarité et Renouvellement Urbain) a remplacé le POS par un nouveau document : le Plan Local d'Urbanisme ou plus brièvement le PLU. C'est ainsi que le sigle POS est en train de disparaître pour être remplacé par PLU.

Le PLU est un document d'urbanisme réglementaire très important pour les citoyens.

D'initiative communale, il fixe les règles générales et les servitudes d'utilisation des sols.

Élaboré par le Conseil municipal, il permet aux conseillers de mieux exprimer leur projet pour la commune, après avoir réalisé un diagnostic d'ensemble et une politique globale pour l'aménagement et le renouvellement de la vie ou du village.

Le PLU intéresse bien sûr au premier titre les habitants de la commune concernée, mais, compte tenu des dimensions de l'île, de la proximité et de l'imbrication des territoires communaux, les noirmoutins sont forcément concernés par les PLU des quatre communes.

Il est donc tout à fait normal de prendre connaissance du PLU des communes voisines et de donner son avis et surtout l'écrire.

L'élaboration du PLU :

La démocratisation et l'élaboration du PLU sont renforcés. Le projet doit faire l'objet d'un débat au Conseil Municipal et la concertation est élargie dans sa durée. Cette concertation doit permettre d'informer et d'associer les habitants en amont des décisions qui concernent leur cadre de vie, de mieux définir les objectifs d'aménagement au travers d'une démarche globale appuyée sur un large débat public et de permettre de réagir dès le stade des études préalables, avant que l'essentiel des décisions soit pris de façon difficilement réversible.

Votre dernière chance d'intervention reste l'enquête publique. On vous donne la parole, alors ! n'hésitez pas !

Association Vivre l'île 12/12,

BP 412

85330 NOIRMOUTIER EN L'ILE

